Resumen curricular

José Reynoso Núñez nació en Guadalajara en 1971. Es Doctor en Ciencia Política por la Universidad de Heidelberg, Alemania (2003-2009). Se doctoró bajo la asesoría del Prof. Dr. Dieter Nohlen con una tesis sobre la dinámica partidista en el federalismo. Es Maestro en Estudios Políticos Europeos por la Universidad de Heidelberg (2002-2003) y Maestro en Derecho Público con mención en Derecho Constitucional por la Universidad Católica de Chile (1999-2000). Licenciado en Derecho por la Universidad Panamericana (1992-1997). Miembro del Sistema Nacional de Investigadores. Durante los últimos diez años ha colaborado con Dieter Nohlen en la revisión de sus publicaciones en español. Participó como aspirante a Consejero en el proceso de nombramiento de Consejeros del Consejo General del Instituto Nacional Electoral y fue propuesto por el Comité Técnico de Evaluación en la primera quinteta por seis años.

Ha trabajado durante cinco años en instituciones electorales. Primero como asesor de Consejero Electoral en el Instituto Federal Electoral (2008-2009), después como investigador (2009) y Jefe de la Unidad de Investigación del Centro de Capacitación Judicial Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) (2010-2012), Secretario de Estudio y Cuenta en la Sala Regional Distrito Federal (2012-2013) y en la Sala Regional Monterrey del propio TEPJF (2013). Tiene habilitación de carrera judicial en el TEPJF. Ha sido también asesor en el Congreso del Estado de Jalisco (1996-1999), en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (2007-2008) e investigador en el Centro de Estudios Espinosa Yglesias (2008-2009). Desde octubre de 2013 es Director de Estudios e Investigación en la Dirección General de Derechos Humanos y Política Pública de la Secretaría de Gobernación.

Ha impartido clases y conferencias sobre sistemas electorales, partidos políticos, autoridades electorales, transiciones a la democracia, estado de derecho y derechos humanos. Sus publicaciones más recientes son: "Introducción" en Nohlen, Dieter, Ciencia Política y Justicia Electoral. Quince ensayos y una entrevista (IIJUNAM, 2014, en prensa); "Das mexikanische Wahlsystem und seine Reformen¹" en Schröter, Barbara (Comp.) Das Politische System Mexikos (Springer VS, 2014, en prensa); "El tratamiento jurisdiccional del sistema electoral en perspectiva comparada. Representación proporcional y mayoría en sistemas electorales combinados" en Estudios comparados en Derecho Electoral, tomo II, (TEPJF, 2014, en prensa); "Conversando con Dieter Nohlen" (Entrevista) en: Justicia Electoral. Revista del TEPJF, 2012; "Introducción", en: Estudios comparados en Derecho Electoral (TEPJF-IIJUNAM, 2011); Parteiendynamik im Föderalismus. Eine vergleichende Untersuchung des Föderalisierungsprozesses in Mexiko vor dem Hintergrund der Erfahrungen des deutschen Föderalismus² (Nomos, 2010); La democracia en su contexto. Estudios en homenaje a Dieter Nohlen en su septuagésimo aniversario (Comp. con Herminio Sánchez, IIJUNAM, 2009 (reimpresión 2014); "La reforma al federalismo alemán. ¿Puede el federalismo mexicano aprender de la experiencia alemana?" (IIJUNAM, 2009); Traducción de alemán a español de: Nohlen, Dieter, "La reforma necesaria al sistema electoral alemán. El principio de igualdad de logro del voto como idée fixe en la sentencia del Tribunal Constitucional Federal del 3 de julio de 2008, en: Justicia Electoral, Revista del TEPJF, 2009; "Prólogo" en Nohlen, Dieter, Sistemas Electorales en su Contexto (SCJN-IIJUNAM-BUAP, 2008).

¹ El sistema electoral mexicano y sus reformas.

² Dinámica partidista en el federalismo. Una investigación comparativa del proceso de federalización en México con el trasfondo de las experiencias del federalismo alemán.